

VII

LA CITADELLE DE SCUTARI.

Vraisemblablement l'ancienne Scodra, dont les monnaies grecques sont assez rares, se trouvait sur la colline rocheuse de 80 mètres de hauteur, où s'élève la citadelle. La ville fut pendant quelque temps la capitale de l'Illyrie jusqu'au moment où Gentius, dernier roi de cette contrée, comme je l'ai précédemment dit, renonçant à la défendre contre l'armée romaine que conduisait Anicius, se rendit à ce prêteur qui s'étant également emparé de sa femme Elleva et de ses fils, les envoya à Rome où ils ornèrent son triomphe.

Scodra devint par la suite colonie romaine, ainsi que le rapportent Polybe, Tite-Live, Appien et Pline qui l'appelle *Oppidum civium Romanorum*¹.

Après la division de l'Empire, elle fit partie de l'empire d'Orient et, à la fin du iv^e siècle, fut jointe à la Prévalitaine qui était sur la frontière de la Dalmatie, à l'est de la Darda-

1. Il Ligorio mentionne une monnaie de Claude, décrite par Holstein portant la légende COL. CLAVDIA. AVG. SCODRA. Vesseling met en doute l'authenticité de cette pièce. Neumann, dans un ouvrage imprimé en 1779. « *De veteribus nummis et nunquam in lucem editis* », signale deux monnaies de Scodra autonomes trouvées aux environs de la ville représentant d'un côté une tête barbue et de l'autre un navire avec la mention suivante ΣΚΟΔΡΗΝΩΝ; j'ai eu l'occasion de trouver plusieurs de ces monnaies (Voir la notice sur Gaëtani).